



Comunicado de Prensa No. 159-11
Tijuana, BC., 28 de mayo de 2011

Confirma José Luis Luege nuevo trazo del canal “4 de abril”, para garantizar el agua a residentes y productores del Valle de Mexicali

- Es una de las obras más grandes en un Distrito de Riego, ya que beneficia a 33 poblados y abastece agua para el riego de 28 mil 600 hectáreas
- Tendrá 30 km de longitud y requerirá una inversión de más de 2 mil mdp
- En octubre, inicia la construcción de un CRAE en Mexicali para atender emergencias climáticas e hidrometeorológicas

Ante productores del Distrito de Riego 014 (DR014) Río Colorado, empresarios, cámaras industriales, autoridades de los tres órdenes de gobierno y el Gobernador de Baja California, José Guadalupe Osuna Millán; el Director General de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege Tamargo; ratificó la construcción del nuevo trazo del canal “4 de abril”, que sustituirá al “Nuevo Delta”, colapsado durante el terremoto de 7.2 grados Richter, registrado en 2010, en Mexicali.

“Con el nuevo trazo se solventarán los problemas de hundimientos que se registraban en el Nuevo Delta, con lo que se garantizará el suministro de agua en cantidad y oportunidad para los agricultores y los 33 poblados que se abastecen del mismo”.

El funcionario federal puso énfasis en que este proyecto de reingeniería deja atrás obras provisionales y da atención a una petición muy sentida de los usuarios agrícolas del DR014, del Valle de Mexicali, Baja California, y San Luis Río Colorado, Sonora.

Asimismo, apuntó que, luego de diversos estudios geológicos realizados por el Centro de Investigación Científica y de Educación Superior de Ensenada (CICESE), se estableció que el nuevo trazo tendrá 30 kilómetros (km) y requerirá una inversión de más de 2 mil millones de pesos (mdp), a fin de atender a los módulos de riego 10, 11 y 12, los cuales abastecen más de 28 mil 600 hectáreas.

El Director General de la Conagua consideró que ésta es una de las obras más grandes en un Distrito de Riego y anunció que su licitación se realizará en octubre, para iniciar la obra en noviembre próximo y concluirla a principios de 2013.

Mientras tanto, continuó, se seguirá con la entrega de los apoyos que otorga el Presidente Felipe Calderón a los usuarios que en estos ciclos están impedidos para continuar con la actividad agrícola.

José Luis Luege dio a conocer que el Gobierno Federal, a través de la Conagua, realiza la reconstrucción de todas las obras dañadas en el DR014, con el fin de garantizar el abastecimiento al sector agrícola de la región, lo que permitirá alcanzar la mayor productividad en el menor tiempo posible.

Por otra parte, el titular de la Conagua anunció el arranque de la construcción, en octubre, de un Centro Regional de Atención a Emergencias (CRAE) en Mexicali, con la finalidad de que la capital de la entidad tenga infraestructura y equipo necesario para atender emergencias en materia hídrica.

Este centro contará con equipo especializado, como trascabos, camiones de volteo, plantas potabilizadoras, pipas para distribución de agua, equipo de iluminación y bombeo, sistema de radiocomunicaciones, así como personal altamente capacitado en contingencias climáticas e hidrometeorológicas.

Luege Tamargo explicó que la Conagua actualmente tiene 18 CRAE's en el país, que ayudan en la atención de emergencias con acciones como el bombeo de agua anegada, distribución de agua potable y para riego, así como algunas labores de saneamiento básico, entre otras.

Finalmente, el funcionario federal agradeció al Gobierno del Estado por el apoyo brindado para que este CRAE sea construido, ya que fue quien donó el terreno localizado en el cruce de las avenidas Río Nuevo y Héctor Terán Terán, en Mexicali.

ooOoo